

СОДЕРЖАНИЕ
CONTENTS

Конева Н.В., Сидякина Л.В. Университеты Сергея Саксонова: к 60-летию со дня рождения.

Koneva N.V., Sidiyakina L.V. Sergey Sax-onov's Universities: to the 60th anniversary of his birth.

– 4-65 –

ПЕРЕВОДЫ
TRANSLATIONS

Николсон Крейг, Старфилд Энтони М., Кофинас Гари П., Крузе Джек А. Десять эвристик для междисциплинарных проектов моделирования.

Craig R. Nicolson, Anthony M. Starfield, Gary P. Kofinas, Jack A. Kruse. Ten Heuristics for Interdisciplinary Modeling Projects.

– 66-80 –

Рональд Э. Фишер. Что это за человек Лысенко?

Fisher R.A. What sort of man is Lysenko?

– 81-82 –

Розенберг Г.С. Комментарий переводчика статьи Фишера 1948 г.

Rozenberg G.S. Commentary of the translator of article Fischer 1948.

– 83-87 –

НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ
SCIENTIFIC REPORT

Миндубаев А.З., Бабынин Э.В., Волошина А.Д., Сапармырадов К.А., Бадеева Е.К., Минзанова С.Т., Миронова Л.Г., Хаяров Х.Р. Исследование биологической деградации элементарного фосфора.

Mindubaev A.Z., Babynin E.V., Voloshina A.D., Saparmyradov K.A., Badeeva E.K., Minzanova S.T., Mironova L.G., Khayarov Kh.R. Investigating the biological degradation of elemental phosphorus.

– 88-96 –

Горохова О.Г. Таксономическая структура альгофлоры планктона реки Самара (бассейн Саратовского водохранилища).

Gorokhova O.G. Taxonomic structure of the phytoplankton samara river (basin of the Saratov reservoir).

– 96-106 –

Митрошенкова А.Е., Ильина В.Н. Эколого-биологическая характеристика флоры поймы реки Татьянки (Самарская область).

Mitroshenkova A.E., Iina V.N. Ecological and biological characteristics of flora floodplain Tatyanka River (Samara region).

– 107-114 –

Чувашов А.В., Мальцев М.В., Николайчук Л.Ф., Голуб В.Б. Долговременные наблюдения на стационарных площадках в северной части Волго-Ахтубинской поймы (1973-2019 гг.).

Chuvashov A.V., Maltsev M.V. Nikolaychuk L.F., Golub V.B. Long-term permanent plot observations in the northern part of the Volga-Akhtuba floodplain (1973-2019).

– 115-123 –

КРАТКИЕ СООБЩЕНИЯ
BRIEF MESSAGE

Кленина А.А. Результаты, планы и перспективы работы лаборатории герпетологии и токсинологии института экологии Волжского бассейна РАН.

Klenina A.A. Work results, plans and prospects of the laboratory of herpetology and toxinology of Institute of ecology of the Volga river basin of the RAS.

– 124-130 –

Кириллов А.А., Бакиев А.Г., Горелов Р.А., Кириллова Н.Ю. К изучению гельминтов настоящих ящериц (Reptilia, Lacertidae) в Мордовском заповеднике. Сообщение 1. Гельминты прыткой ящерицы.

Kirillov A.A., Bakiev A.G., Gorelov R.A., Kirillova N.Yu. To the study of helminth fauna of lacertid lizards (Reptilia, Lacertidae) in the Mor-dovia Nature. Research 1. Helminths of sand lizard.

– 131-134 –

Кириллов А.А., Бакиев А.Г., Горелов Р.А., Кириллова Н.Ю. К изучению гельминтов настоящих ящериц (Reptilia, Lacertidae) в Мордовском заповеднике. Сообщение 2. Гельминты живородящей ящерицы.

Kirillov A.A., Bakiev A.G., Gorelov R.A., Kirillova N.Yu. To the study of helminth fauna of lacertid lizards (Reptilia, Lacertidae) in the Mor-dovia Nature Reserve. Research 2. Helminths of viviparous lizard.

– 135-137 –

Аникин В.В., Миронова А.А. Первая находка трутовика *Lenzites warnieri* Durieu et Mont. (Agaricomycetes, Polyporaceae) в Саратовской области.

Anikin V.V., Mironova A.A. First find of fungus *Lenzites warnieri* Durieu et Mont. (Agaricomycetes, Polyporaceae) in Saratov Province.

– 138-139 –

Быков Е.В., Головатюк С.А. Лесные пожары 2010 года в Тольятти и феноменально позднее размножение чеглока (*Falco subbuteo subbuteo*).

Bykov E.V., Golovatyuk S.A. 2010 forest fires in Togliatti and phenomenall delay of Eurasian hobby's (*Falco subbuteo subbuteo*) breeding season.

– 140-141 –

ИСТОРИЯ НАУКИ HISTORY OF SCIENCE

Голуб В.Б. Комментарии к трем автобиографиям Л.Г. Раменского.

Golub V.B. Comments on Three Autobiographies of L.G. Ramensky.

– 142-154 –

ХРОНИКА CHRONICLE

Бакиев А.Г. Научная сессия, посвящённая 296-летию Российской академии наук (Тольятти, 10 февраля 2020 г.).

Bakiev A.G. Scientific session dedicated to the 296th anniversary of the Russian Academy of Sciences (Togliatti, February 10, 2020).

– 155-157 –

Авторский указатель Author index

– 158 –

**К 60-летию со дня рождения
доктора биологических наук, профессора,
заслуженного деятеля науки Российской Федерации,
директора Института экологии Волжского бассейна –
филиала Самарского федерального исследовательского центра РАН,
главного редактора журнала «Самарская Лука:
проблемы региональной и глобальной экологии»**



Саксонов Сергей Владимирович